

Plebiscito, candidaturas y endeudamiento son las inquietudes recogidas por RN en el sur

Allamand y Jarpa promueven inscripciones en VII Región

Chillán (Por Pilar Rodríguez, enviada especial). Inquietud por tener una decisión clara de Renovación Nacional frente al plebiscito, a una eventual postulación del Presidente Pinochet e igual preocupación por el alto endeudamiento agrícola, han expresado los asistentes a los encuentros con los vicepresidentes de RN Andrés Allamand y Sergio Onofre Jarpa, en distintas ciudades de la séptima región.

Los dirigentes, acompañados por el Presidente de la Comisión Agrícola del Partido, Renato Gazmuri, realizan una gira para promover la inscripción en el partido.

Hasta ahora han visitado Linares, San Javier y Chillán y hoy viajarán a Los Angeles y Mulchén. En casi todos estos lugares no se ha iniciado aún la inscripción del partido.

Favores a la oposición

En el encuentro de ayer en Chillán, Allamand se refirió al tema del plebiscito y sostuvo que aunque no existe una decisión oficial del partido aún "nos parece que en el evento que exista una confrontación electoral, es mejor hacerlo en una forma abierta que en una elección plebiscitaria". Explicó que es probable que un triun-

fo del candidato en el plebiscito no sea reconocido por la oposición ni por países extranjeros, argumentando la desigualdad de oportunidades.

Precisó que la fórmula plebiscitaria sólo tendría viabilidad "si el candidato fuera una especie de hombre bueno, independiente de los partidos, del gobierno y de las Fuerzas Armadas". Dijo que otra desventaja del plebiscito es que "se le hace el mejor favor a la oposición porque los agrupa a todos en una plataforma muy fácil porque ni siquiera les exige tener candidato y programa".

Allamand señaló que en caso de que se modifique la Constitución y haya elecciones abiertas "deben realizarse conjuntamente las presidenciales y las parlamentarias porque al país no le conviene estar permanentemente en campaña". Sobre una eventual postulación del Presidente Pinochet dijo que éste debiera hacerlo en elecciones abiertas, compitiendo en igualdad de condiciones con el resto de los candidatos.

Ajustes en la unidad

En la reunión de Linares, al igual que en otras, se cuestionó a los dirigentes la unidad con sectores de la UDI. Andrés Allamand insistió en

que "las distancias que pudiéramos tener algunos de nosotros son sólo corrillos de agua comparado con el océano de nos separa de otros grupos como la DC y la izquierda" y agregó: "ayer nos criticaban porque estábamos desunidos, hoy porque estamos unidos".

En los encuentros con los dirigentes de Renovación Nacional ha asistido un promedio de cien personas en cada oportunidad, muchos de ellos ex militantes del Partido Nacional y también independientes. En general los asistentes manifestaron a "La Segunda" sus coincidencias con los planteamientos expresados por Allamand en relación al plebiscito, pero apuntaron que: "de ser el Presidente Pinochet candidato, RN debe apoyarlo". A modo de ejemplo, Roberto Hiribarren señaló que "la deuda que tenemos con el Presidente está por encima de todas otras consideraciones, aunque esto es materia opinable aún".

Respecto a la unidad con el Partido Nacional se repitió la opinión de que no deben agotarse los esfuerzos unitarios. "La desunión va en directo perjuicio nuestro y —como dice el refrán— divide para reinar" graficó un ex parlamentario. Otro ex militante



Andrés Allamand



Sergio O. Jarpa

del PN, Carlos Muñoz, manifestó su esperanza en que la nueva directiva propicie mayores acercamientos, "Yo soy militante, pero no puedo aceptar estos 'pololeos con la DC' que han estado intentando algunos dirigentes del PN".

El presidente de la Comisión Agrícola de RN, Renato Gazmuri, formuló un llamado a los agricultores a asumir una posición activa para pedir soluciones concretas al gobierno por el problema del endeudamiento agrícola. Dijo que vienen tiempos políticos donde habrá definiciones importantes en torno a estos problemas y "seremos nosotros los responsables si en el Congreso no estamos defendiendo nuestros intereses".

Al respecto Sergio Onofre Jarpa señaló que los agricultores deben unirse y pedir que terminen "la doble moneda que aquí se usa, los pesos y la UF".

Dirigente del PS-Núñez, analiza la partida de militantes de su partido

Juan Reyes: "Cúpulas socialistas serán superadas por las bases, en la búsqueda de unidad"

La unidad socialista que anhela el pueblo militante de ese partido parece alejarse: la creación de un Frente de Izquierda del cual se marginó el PS-Núñez y la partida de las filas de éste de un sector importante del regional sur de Santiago, estarían anticipándolo.

Sin embargo, a juicio de Juan Reyes miembro de la Comisión Política del PS-Núñez, que comparte discrepancias con los que partieron, el proceso de reunificación está en marcha en las bases y si los dirigentes no lo captan podrán ser superados por los hechos.

El dirigente que inició hoy una gira por el sur del país, para reunirse con jóvenes socialistas de Temuco a Punta Arenas, dialogó con "La Segunda" sobre este tema.

—¿Existe crisis en su partido, considerando el alejamiento de militantes de la Zona Sur de Santiago?

—No. Yo diría que como en todos los partidos hay inquietud referente a los puntos de vista políticos y acontecimientos que suceden. El Socialista, es un partido que se ha caracterizado por tener en su seno fuertes discrepancias entre sus militantes pero, como tenemos una rica democracia interna las divergencias puedan plantearse con toda libertad en cualquier momento.

—¿Cómo entender eso cuando un número importante de militantes prefirieron irse y no seguir con la rica discusión interna?

—Yo creo que es el exceso de inquietudes de esos compañeros —que respeto— pero discrepo con ellos en el sentido que estas inquietudes, de las cuales yo participo, hay que plantearlas dentro del partido.

—¿Esta situación tuvo su raíz en el último pleno?

—Estimo que el pleno fue una etapa de mucha discusión, muy apasionada, propia de los socialistas y que indiscutiblemente dejó ganadores y perdedores. Creo que los que pierden deben aceptarlo. Por eso no me explique la actitud de los que se fueron; ellos no tenían impedimentos del partido para seguir planteando sus puntos de vista, así como yo espero no tenerlos.

—¿Influyó en ellos la creación del Frente de Izquierda?

—No. El Frente de Izquierda o la izquierda en general es un polo de atracción para todos los socialistas, no sólo para los compañeros de la zona sur. Hablando a título personal —como lo hacen otros dirigentes— parto por reconocer que mi posición la expuse en el pleno de mi partido y perdí; ya que la mayoría se inclinó por un voto político contrario pero, lo acaté. Nosotros no cerramos las posibilidades de concertación con la izquierda chilena; y debo aclarar que el partido no planteó nunca ingresar a un Frente de Izquierda. En el pleno anterior se acordó concurrir a la coordinación de la izquierda y que manteniendo nuestras posiciones autó-

nomas participábamos junto a los otros partidos de Izquierda para buscar consensos y también para exporner nuestras discrepancias.

Y —agrega Juan Reyes— al prever que la coordinación de la izquierda sería superada planteamos que nuestro socialismo debía estar por la construcción de una izquierda nacional y de mayoría. Para ese propósito propusimos la creación de una multipartidaria, que eleve el nivel de concertación y se convierta en un espacio de acción y discusión de la izquierda chilena.

—¿Y por qué este tipo de ideas no prosperó?

—Yo creo que en este país los políticos están actuando con una frivolidad muy grande y no hay capacidad de unión. Los únicos que están enfrentando con realismo esta situación son los jóvenes que han alcanzado el más alto grado de concertación.

—¿De donde hasta donde?

—Hay una concertación juvenil donde están de comunistas a demócratas cristianos. Sigue en las universidades, donde se forman listas opositoras reales.

—Hay sectores de la DC que rechazan ese tipo de alianzas.

—Ese sector de la DC busca otro tipo de concertación y de salida para el país. Nosotros como socialistas debemos buscar otros caminos.

—¿Por qué, entonces, los socialistas en vez de unirse entre sí lo hacen con otros partidos?

—Creo que no es tanto así. Los compañeros de Almeida han planteado que priorizan la unidad de la izquierda y a partir de ella lograr la unidad socialista. Nosotros, sin descalificar a la izquierda chilena, hemos dicho que no es necesario cumplir con ese requisito y tenemos esperanzas que se den pasos efectivos y reales para la unidad del partido socialista.

—¿No es contradictorio, para su partido, lo que dice, donde en vez de aglutinarse se les está yendo gente?

—Nosotros somos categóricos y coincido con Luis Alvarado cuando sostuvo que todo compañero tiene la legítima opción a optar por alguna orgánica determinada sin perder su condición de socialista.

—¿La escisión no estaría reflejando rigidez en la cúpula del partido?

—Yo tengo 50 años de vida partidaria y conozco la militancia socialista, y creo que el pueblo socialista lo único que anhela es la reconstrucción total de su partido. Si las cúpulas no ven esa realidad creo que serán arrastradas por los acontecimientos.

En esa tarea veo a los jóvenes. Son ellos los que pueden crear un socialismo unido y fuerte.

Y lo que diré finalmente puede sonar a barbaridad: "Yo no tendría ningún inconveniente para que los adultos renunciáramos por incapacidad unitaria a nuestras posibilidades y les entregáramos toda éstas a los jóvenes para que salven a Chile".

Juan Carlos Osega.